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出席南加州校友會2016年會暨校友會長交

接典禮、參訪加利福尼亞大學聖地牙哥分

校、爾灣分校、加州大學河濱分校與長灘

分校 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

服務機關：國立中興大學 

姓名職稱：薛富盛校長 

派赴國家：美國 

出國期間：105 年 1 月 29 日-2 月 4 日 

報告日期：105 年 2 月 25 日 

 



  

摘要 

為強化本校與南加州畢業校友的鏈結，同時拓展本校與南加州高等教育單位的合作，透過

本校南加州校友會徐新宏會長及外交部駐洛杉磯台北經濟文化辦事處教育組梁琍玲組長的

安排，此行參加了洛杉磯及聖地牙哥兩地校友會的年會，獲得傑出校友董天路答應提供本

校管理學院學生每年二名至美國加州實習的獎學金，並拜訪了包括加利福尼亞大學聖地牙

哥分校、爾灣分校、加州大學河濱分校、長灘分校等四個學校的高階主管，洽談學術交流

事宜，建立了未來跨國合作的基礎。 
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一、 目的 

  此行前往洛杉磯出席南加州校友會 2016 年會計校友會長交接典禮，現任南加州校友會

徐新宏會長主辦並齊聚多位傑出校友共襄盛舉，並募款設立「南加州校友會獎學金」嘉

惠學弟妹，對本校貢獻良多，參加此年度盛會不僅增進校友與母校情誼，亦是感謝徐欣

宏校友的一片赤誠；安排參訪校友總會楊德華理事長程泰集團 Yama Seiki 公司，增進對

精密機械產業的認識，獲益良多；參訪加利福尼亞大學聖地牙哥分校、爾灣分校、加州

大學河濱分校、長灘分校，與多所大學校長會晤交流，深切期待未來與本校的更進一步

合作。 
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二、 過程 

(一)1 月 29 日 

  啟程。 

(二)1 月 30 日 

  本校南加州校友會 2016 年會暨校友會長交接典禮在洛杉磯 Rosemead County 的 Double 

Tree Hotel 盛大舉行，除了當地興大校友超過 120 多位之外，北加州興大校友會的胡威妮

會長也專程前來，更令人感動的是林英祥教授夫婦遠從俄亥俄州的辛辛那提也一起來共襄

盛舉，外交部駐洛杉磯台北經濟文化辦事處的夏季昌處長、教育組梁琍玲組長、科技組許

若儀秘書及僑教中心的陳敏永主任親自與會，讓整個活動倍感溫馨。 

現任南加州校友會徐新宏會長在兩任的任期上劃下了完美的句點，他出錢出力，有效地凝

聚了校友的向心力，多次號召校友組團返校參加校慶活動，並積極募款設立了「南加州校

友會獎學金」，嘉惠學弟妹們，其義行可風，足堪典範。新任的呂騰雄會長為人謙沖自牧，

古道熱腸，校友會在他的帶領下，將有另一番氣象。 

年會活動在傑出校友董天路與趙書琦學長姊的主持下，妙趣橫生，頗具職業水準，而興大

合唱團嘹亮的歌聲喚起了我們在興大的共同記憶，董天路家庭樂團的長笛二重奏搏得滿堂

彩，為整個活動增色不少；吳蓉華學姊除了擔任過校友會長外，校友會的活動幾乎無役不

與，「南加州校友會獎學金」的募集，她也著力甚多，令人感佩；前洛杉磯 Cerritos 的市

長李欒復青傑出校友也在她百忙的行程中，前來與會，令人雀躍，而此次行程中拜訪諸多

學校的安排，有勞教育組梁琍玲組長的熱心協助，加州州立大學長灘分校的李曉曄教授也

著力甚多，在此表達個人最高的敬意與謝意。此次校友會的活動，感謝許多校友們熱心主

動的協助，讓活動圓滿成功，校友林尚甫(身兼台美攝影學會會長)全程的專業攝影，功不

可沒，未來再俟其編輯完成後，再將其傑作公開讓大家回味。 
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(三)1 月 31 日 

  上午參訪校友總會楊德華理事長公司，楊丞鈞總經理為本校 EMBA 領袖班 104 級的學生，

出生於台中，讀完小學一年級之後，就前往美國繼續求學，曾經在求學時期還要送報紙賺

取零用錢，期間曾一度返台讀國中；他在西元 2000 年帶著父親給他的 9萬塊美金隻身在美

國創業，成立 Yama Seiki 公司，第一年公司僅賣出一部機器，很快地所帶的資金就燒光

了，幸好以前曾經受過楊總幫助過的朋友這時伸出援手，公司也漸入佳境，往後幾年，營

業額幾乎都每年倍數成長，如今已成為程泰集團的四大子公司之一。 

楊總的父親就是本校的傑出校友楊德華總裁，聽到他兒子成長及創業的故事，很佩服這對

父子非典型的教育方式，他們的成功有許多值得現代父母親學習的地方；此次參訪特別謝

謝徐新宏會長的安排，隨行的興大校友多人，對精密機械產業也有更進一步的認識。 
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(四)2 月 1 日 

在南加州校友會徐新宏會長及駐洛杉磯台北經濟文化辦事處教育組梁琍玲組長的安排下，

拜訪了加州大學聖地牙哥分校及爾灣分校；一大早錢煦院士就在生醫工程大樓前面等候我

們，在錢院士親自介紹該校之後，我們還參觀了他的實驗室，接著錢院士帶著我們逛校園，

UCSD 的圖書館是一棟非常特別的建築物，除建築風格獨特之外，地下八層，地上四層，且

透過特殊菱鏡結構的設計，讓屋內採光得以善用加州充足的陽光，是一棟具有特色的綠建

築。隨後在錢院士的引薦下與該校校長 Pradeep Khosla、教務長 Paul Yu、國際長 Michelle 

Hermas 及工學院老師見面；本校與 UCSD 在蕭介夫校長任內就簽署協議，並曾率團前來訪

問，李德財校長任內也前來拜訪，連續三任的校長都重視與該校的合作，肇因於該校近年

來在學術聲望與生醫領域傑出的成就，值得我們效法，且該校莊明哲院士與錢煦院士對本

校在獸醫與生醫領域的研究給予高度肯定；同時本校人社中心邱貴芬教授與該校文學院廖

炳惠教授有密切的學術合作，希望未來兩校的合作可以繼續加強。 
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 (五)2 月 2 日 

  繼拜訪 UCSD 及，UC Irvine 之後，又造訪了 UC Riverside 和 Cal State Long Beach 兩

間大學，前者在柑橘類的研究非常著名，也有很大規模的農業與自然資源學院，但該校的

台灣學生及教師相對於其他 UC 學校而言，非常少，不知是否因為地處較為內陸的關係？但

感覺上會是一個求學的好地方，校園內的學生來源相當多元化，對推動國際化的作為非常

積極，今年内應可與本校建立姊妹校的合作關係。 

Cal State Long Beach 雖定位為教學型的大學，但學校對鼓勵教師作學術研究不遺餘力，

尤其在產學合作方面的績效，令人刮目相看，該校與波音公司等大廠的合作很密切，很值

得本校學習。我們的到訪，校長 Jane Conoley 親自接待，並晤談了一個小時，令我訝異的

是她把我的就職演說英文版看過了，很高興地告訴我，她也秉持著相同的治校理念；而更

讓我興奮的是本校化工系林松池教授所指導的學生 Roger Lo 已經在該校化工系擔任副教

授，我希望未來能有更多興大畢業的學生任教或工作於美國；謝謝鄭龍光系主任及校友李

曉瞱教授安排此次的拜訪，為此行劃下完美的句點。 

 

 

(六)2 月 3 日~2 月 4 日 

搭機返台。 
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三、 心得及建議 

(一) 強化了本校與南加州畢業校友的鏈結，提升校友向心力與認同感。 

(二) 獲得傑出校友董天路答應提供本校管理學院學生每年二名至美國加州實習的獎學金， 

     嘉惠本校學生。 

(三) 本校將與加利福尼亞大學聖地牙哥分校(UCSD)進一步加強學術研究的合作，增加師生 
     互訪頻率。 
(四) 本校與 UC Riverside 及 Cal State Long Beach 今年起將啓動師生交換計畫，該校願 

     意提供師資協助本校英語授課。 


